

El domingo celebraron un acto trascendental en Orihuela, los regantes de la zona baja del Segura y de los canales complementarios

Rescate por el Estado de los canales y elevaciones de Riegos de Levante y de Almadenes

La Confederación Sindical Hidrográfica del Segura realiza su misión tutelar en beneficio de los agricultores de nuestra provincia

La tierra, el agua y el sol han de ser inseparables

El domicilio social de la Federación de Sindicatos Agrícolas Católicos de la Diócesis de Orihuela, ofreció el domingo inusitada animación...

La concurrencia extraordinaria que allí se había congregado descubrió al menos observador algo trascendental. Junto al labriego, alviado con su traje dominguero, veíase al terrateniente acudido; junto al campesino y al huertano, el prócer, todos en franca y cordial camaradería...

Y no era para menos, pues que el objeto o por mejor decir la causa de aquel entusiasmo no era otra que oír de labios autorizados la fórmula del rescate de los canales y elevaciones de la Real Compañía de Riegos de Levante y Sociedad Eléctrica de los Almadenes...

En el curso de los años, veníase contemplando indiferentemente como el río Segura vertía en el mar el caudal de sus aguas sin que nadie recibiera el más ínfimo beneficio; ante nuestros ojos pasaba un venero incalculable de riqueza sin que nadie recogiese un átomo de ella...

La empresa era superior al esfuerzo individual, y por otra parte, no era cuerdo pensar por entonces en el apoyo oficial. Se necesitaba una potencialidad extraordinaria capaz de producirla únicamente por la asociación...

La obra se había realizado, pero el agricultor que pudo apreciar en aquel momento lo que es posible hacer aunando voluntades, ha pensado que aquella no estaba completa y quiere más...

Para eso se ha reunido el domingo la Federación, luciendo sus mejores galas; para oír por boca del eminente ingeniero señor García de Sola...

de ocho mil cien litros por segundo, procedentes del río Segura y de los azarbes, pero que esto es poca agua y además se aprecia la falta de la energía suficiente para elevarla...

El acto del domingo

Se constituye la presidencia formada por don Antonio Balaguer que tiene a su derecha al excelentísimo señor marqués de Rafal, y a su izquierda al señor García de Sola, delegado de Fomento...

EL PRESIDENTE DE LA FEDERACION

El señor Balaguer manifiesta que el objeto de la reunión es dar a conocer a los interesados en los riegos de la zona de Riegos de Levante, la fórmula del rescate...

EL DELEGADO DE FOMENTO

Seguidamente el señor García de Sola, con palabra mesurada, elocuente y de fácil comprensión, expone a grandes rasgos cuales son las líneas generales del rescate...

de ocho mil cien litros por segundo, procedentes del río Segura y de los azarbes, pero que esto es poca agua y además se aprecia la falta de la energía suficiente para elevarla...

Para la Sociedad de Riegos de Levante no tiene desarrollo ni rendimiento para cubrir gastos de explotación porque esta entidad carece de auxilio del Estado...

La Confederación trató del rescate para quitarlo de manos extranjeras y a tal fin se procedió a la confrontación y valoración de la obra y se tardó cinco meses en terminarla...

Que como el asunto es de suma importancia, él como delegado de Fomento, desea antes de que la junta y la Confederación resuelvan conocer la opinión de los regantes...

Continúa el señor García de Sola en su importante discurso manifestando que, teniendo en cuenta el tiempo transcurrido en la explotación, el aumento de riqueza, el conocimiento de la explotación y riesgo del negocio...

Entonces, dice, se pensó en que conservando las actuales tarifas y respondiendo de las cargas, la Confederación haría el rescate...

fas, poniendo como precio de tope al agua hasta 45 pesetas, como máximo y por debajo de esa cifra la Confederación está dispuesta a rebajar la tarifa...

Seguidamente, el señor Balaguer, presidente de la Confederación, solicita del señor García de Sola que aclare ciertos extremos referentes al aumento anunciado si cree posible que de el Gobierno un anticipo reintegrable...

La concurrencia unánime pide el rescate.

OTROS ASAMBLEISTAS

A continuación se expresaron en análogos términos, o sea, interpretando el sentir de todos a favor del rescate, los señores Esteve y Vaello, por los Sindicatos de Bacarot y Huerta de Alicante...

INTERESANTES DETALLES

Para contestar a algunos de ellos, el señor García de Sola, manifiesta que las obras las rescata la Confederación pero la administra una comisión que habrá de formarse...

EL MARQUES DE RAFAL

Por último el señor marqués de Rafal hace presente la viva complacencia que siente al presidir una asamblea como esta y en la ciudad de Orihuela donde como es sabido tiene vinculados sus afectos...

LA UNANIMIDAD ES PERFECTA

Los aludidos contestan que en efecto los hay y que además es de dominio público y se sabe que los que por causas imprevistas no han concurrido, se adhieren al acto...

Terminado el acto se dirigió expresivo telegrama al señor ministro de Fomento dándole cuenta de la asamblea.

En este periódico se reciben esquelas mortuorias hasta las cuatro de la madrugada

Impresiones del día

Los agricultores de los pueblos alicantinos que riegan sus campos con el agua del Segura, el domingo mostráronse partidarios con unanimidad poco frecuente en asuntos de esta índole...

De todas las provincias españolas llega la noticia de que el pueblo celebra estas alegres fiestas de Pascua Florida, entregándose sin reservas a los regocijos públicos y familiares...

En un diario francés que tenemos sobre la mesa de trabajo, hay un artículo que atrae nuestra mirada: «El paraíso soviético»...

Hundimiento de un puente

Diez muertos y treinta heridos (POR TELEGRAMA) Londres 1, (8 n.)

El puente sobre el Catherston, que conduce al castillo de Barnard, cedido de Durham, abierto en estos días al tránsito se ha hundido cuando acababa de cruzar por él un automóvil.

Cuarenta personas se encontraron en aquel momento y sobre el puente y todas ellas en horrible confusión se precipitaron en el río. Diez quedaron muertos y los demás resultaron con lesiones de más o menos importancia.

Llegada de un español ilustre

(POR TELEFONO) Vigo 1, (2 t.)

A bordo del vapor «Cap Polonio» llegó de Buenos Aires el ilustre abogado don Fermín Calzada, presidente del Club Español de la gran ciudad rioplatense.

Marchó a Navia (Asturias) su pueblo natal. de manteca, vale allí 75 francos. Y todavía habrá quien proclame las bondades del comunismo que personifican los soviets y no faltarán quienes desconozcan el peligro del desorden social y de la crisis del principio de autoridad.

La Exposición Diocesana de Misiones

Parabienes del excelentísimo señor Nuncio Apostólico

Entusiasmo por la Exposición

El reverendo Prelado de la Diócesis nos ha facilitado el siguiente telegrama al representante del Papa en nuestra España, contestación al que aquí le citó.

Madrid, 26, III. Profundamente agradecido por sentimientos devotos y afectos esta representación Pontificia expresados con motivo inauguración Exposición Misional e a amada Diócesis, felicito V.E. y promotores acertadísima iniciativa que corresponde tan oportunamente anhelos Santo Padre Nuncio Apostólico.

A medida que ha cundido la noticia de nuestra Exposición ha sido mayor la aflicción de visitantes: hay quien hace subir a mil las personas que sólo el día de Jueves Santo acudirán a ver la inesperada multitud y variedad de objetos recibiendo todos sendas hojas instructivas de lo que es la «Obra de la Propagación de la Fé» y de «Los Catequistas» depositando a su vez no pocos algún donativo en las huchas que servirá para cubrir gastos de la misma. Exposición dedicándose el sobrante, si lo hubiese a formar una considerable cantidad en metálico que se enviará a las Misiones además, por supuesto del reparto de todos los objetos expuestos. ¡Ojalá que nuestra Diócesis pudiese hacer más y más patente con esta doblada limosna su generoso amor por las Misiones y cuanto verdad es

lo que en España y en el extranjero se escribe de que aumenta en ella el fervor por la extensión del reinado de Cristo y de su santa Iglesia en países de infidelidad!

Don Manuel López de Gomis R. I. P. Sus padres y demás familia. RUEGAN la asistencia a dicho sufragio, así como al funeral que se celebrará el día 10 de los corrientes en la Insigne Iglesia Colegiata de San Nicolás, por todo lo cual recibirán especial favor. Alicante 2 de abril de 1929.

CRONICAS SOCIALES

Una iniciativa social interesante

En Montreal (Canadá) se ha llevado a efecto el establecimiento de un importante organismo social que ha de beneficiar mucho sin duda alguna al sindicalismo católico.

Se trata de institución creada por el arzobispo de la mencionada población, Monseñor Gauthier, de un Consejo Superior Sindical constituido por un determinado número de obreros y de sacerdotes especializados en materias sociales y que responde entre otras varias a las siguientes razones:

- a) la necesidad de compensarse mutuamente los hombres de estudio que han profundizado sus conocimientos en las ciencias sociales y en la doctrina social católica y los obreros que puedan aportar sus enseñanzas experimentales, estableciendo entre unos y otros una corriente doctrinal y práctica que debe producir los resultados más conducentes; la supremacía del ideal social católico. b) la conveniencia de intensificar la pujanza de la acción sindical católica y de ensanchar más en un país como aquél de tan pronunciado matiz obrero, donde hay más de 200.000 trabajadores profesionales la beneficiosa labor que viene realizando el

sindicalismo católico con sus orientaciones e intervenciones en los conflictos sociales suscitados.

c) ofrecer oportunamente a los poderes públicos, hombres capacitados para desarrollar una labor técnica bien orientada, que llegue a traducirse en disposiciones legales conducentes a la más acertada y duradera armonía social.

d) hacer saber a los gobernantes la existencia de los sindicatos católicos, que se inspiran en una doctrina eminentemente útil a la Sociedad y, por ende, conviene que entre los organizadores que pretenden ser en la causa obrera, el Sindicalismo católico es el que aporta más útiles colaboradores.

Las ideas que han servido al fuste iniciador, del Sindicato Católico agrario en la provincia de Alicante para la fundación de este importantísimo organismo social católico, no han podido ser más acertadas, justas y oportunas y a juzgar por los entusiasmos que ha suscitado el establecimiento de este Consejo Sindical Católico, no se harán esperar los felices resultados de interesantísima iniciativa. S. de P. Marzo 1929

ROGAD A DIOS POR EL ALMA DE Don Andrés Guardiola Forgas Que falleció en Valencia, el día 21 de marzo de 1929. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad R. I. P. Todas las misas que se celebrarán el jueves día 4 en la Capilla de la Comunión de la Colegiata de San Nicolás (seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, diez y once) así como las del sábado día 6, en el Monasterio de la Santa Faz, se añ aplicadas en sufragio de su alma. La familia agradecerá la asistencia a alguno de estos piadosos actos. Alicante 2 de abril de 1929. Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

